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会  議  録 

会 議 名 第１９期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１０回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 平成１９年 ６月５日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 伊藤委員 今村委員 児玉委員 椎野委員 吉田委員 

欠 席 委 員   

事 務 局 員 長堀主査 渡辺主事 杉山非常勤 

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

 ⑴第２８期公民館運営審議会第１８回の報告 

 

２ 審議事項 

 ⑴ 主催事業の計画・報告について 

 ⑵ 第２０回東センターまつりについて 

 ⑶ 三者合同研修会の企画について 

 ⑷ その他 

 

３ 配布資料 

 ⑴ 開催通知（会議次第） 

 ⑵ 第２０回東センターまつり関係資料 
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会  議  結  果 

１ 報告事項 

 ⑴第２８期公民館運営審議会第１８回の報告 

長堀主査   ①緑センター落雷被害。②文部科学省委託事業「子どもの人権講座」

について本館企画実行委員より企画、実施の予定だったが、手続き上の

問題があり取り下げとなった。生涯学習部長より経過説明。③第４５回

東京都公民館研究大会企画委員会の報告。大会テーマ「新しい時代の公

民館」に決定。課題別集会は６個の予定。昭島市にて１２月１６日に開

催。④第２８期公民館運営審議会のまとめ作成について。⑤各館事業の

計画・報告の中で各館のまつり日程について案内。⑥公民館の基本方針

づくりについて。三者で内容検討のための協議を呼びかける。 

 

２ 審議事項 

 ⑴ 主催事業の計画・報告について 

   ①子ども体験講座 

渡辺主事   東京電機大学中学高等学校より、全４回で開催したい旨返答あり。日

程は、１２月８日、１月１９日、２月１６日、３月８日、いずれも土曜

日の午後。内容は昨年に続いて「ときめき科学実験」、詳細は後日。 

       今後、残り１回分の企画を検討していく。 

   ②国際交流イベント 

渡辺主事   ４回分の予算で企画を考え中。 

椎野委員   例えば北欧など地域を決め、回毎にテーマを絞って生活スタイルや伝

統工芸、民族料理、簡単な会話など様々な角度から企画を検討したい。 

吉田委員   大使館めぐりをしている人などにあたってみたい。 

長堀主査   ここ数年は地域的にアジアに偏る傾向があったので、できれば他の地

域も検討したい。 

③男女共同参画講座「いまを見つめる源氏物語・第２弾」 

杉山非常勤  ４回目が終了。出席率は７～８割ほど。講師の話は分かり易く、皆さ

ん満足しているようす。次回感想用紙を配布し、その次に回収、それを

まとめて最終回の意見交換会に活用したい。 

長堀主査   最終回の意見交換会は講師任せにせず、こちらから企画を出しながら

グループ討論なども活用し、講師とともに進めていきたい。 

吉田委員   講師の柔和な人柄がよく出ていて分かりやすい話し方だ。入門講座に

はよいと思う。参加者には会場の片付け等に協力してもらった方がよ

い。「お客様」ではないという参加意識を持ってもらいたい。 

伊藤委員   ２回目から欠席している人が何人かいるが、その人たちの感想を聞い

てみたい。会場の片付けはこちらから働きかけないと無理。講座の内容

は結構おもしろい。参加者は自ら選んで参加しているだけあって感じる

ものがあるようすだ。 

椎野委員   講師の説明が部分的なのでストーリー全体の流れがよくわからない。
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参加者の遅刻が多い。 

伊藤委員   COCO バスの関係で遅刻・早退が多いようだ。 

児玉委員   主婦にとっては毎週参加するのはきつい。隔週ぐらいのペースにして

ほしかった。何人かからそういう感想を聞いた。 

   ④高齢者学級｢栗の実学級（火曜会・木曜会）｣ 

長堀主査   火曜会３５人、木曜会６７人で開講。第１回受付時にくじ引きにより

班を編成。班毎の名簿を配布した。班による会場準備もスタート。野外

研修の企画案について検討を。 

吉田委員   名札を班毎に色分けしてほしいとの声あり。班名も入れてほしい。 

伊藤委員   野外研修「金町浄水場と柴又」は時間が長過ぎてきついのではないか。

途中省略して早めに帰れるようにした方がよい。 

椎野委員   昼食後、帝釈天で解散とし、矢切の渡しと寅さん記念館は観光案内に

とどめて行きたい人だけが行けばよいのではないか。 

   ⑤市民講座 

杉山非常勤  テーマとして、終末期医療、環境問題、憲法などが候補。 

今村委員   自身に関わる問題でもあり、終末期医療を学んでみたい。 

椎野委員   漢方について取り上げたい。具体的には、鍼、灸、ツボ、など。 

伊藤委員   環境問題を取り上げ、具体的な身のまわりのこと、自分たちに必要な

こと、何ができるのかなど考えてみたい。温暖化、フロン、CO2 など。 

吉田委員   健康の問題もからめてはどうか。環境悪化が健康に及ぼす影響、例え

ば電磁波など。 

長堀主査   いろいろ出されたが、一つに絞る必要がある。環境問題に同意との声

があるので、今回はこれでまとめさせていただきたい。 

   ⑥成人大学 

渡辺主事   裁判員制度について取り上げたい。３年後に実施の運びであり、最近

マスコミ等でも話題になっている。他市でもいくつか実施の例がある。 

伊藤委員   いいのではないか。いずれ身近に迫られる問題でもある。 

   ⑦成人学校「男子厨房に集まれ」 

長堀主査   第１回は５月１９日に実施、２４人全員が参加。初対面ながら班毎に

和気藹々と作業が進み、会食時にも各テーブルとも盛り上がっていた。 

今村委員   先生もいっしょに会食したのは良かった。 

吉田委員   いっしょに会食し、質問にもていねいに答えていた。 

椎野委員   レシピはもう少し詳細なものを用意してほしい。食器が不揃い。 

今村委員   家事実習室と学習室でスリッパから靴に履き替えるのが面倒だった。 

長堀主査   講座の際は、受付時に靴底をよく拭いた上で、靴のまま家事実習室に

入ることとしたい。 

⑧成人学校「小金井の今昔を知ろう」 

長堀主査   第１回は６月２日に実施、２４人参加。講師から講座全体の概略を説

明後、小金井の地層や歴史について簡単に説明。 

伊藤委員   各回とも２時間で回れるか心配な面もあるが、楽しみな内容だ。 
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長堀主査   講師も説明していたが、回れないところは口頭説明で済ませるとのこ

と。資料も活用するとのこと。天候にもよるが臨機応変に対応したい。 

   ⑨その他の成人学校 

杉山非常勤  ある市民からの希望で、｢吹き矢｣の講座を推薦された。精神集中や腹

式呼吸などで健康面にもよいとのこと。３回講座で実施したい。 

 ⑵ 第２０回東センターまつりについて 

長堀主査   邦楽発表会のプログラムが完成。この内容で実施の運びとなる。模擬

店よりお弁当の事前注文を受付けている。看板類の作成について。アン

ケートは昨年と同じ内容でよいか。 

椎野委員   アンケートは昨年と同じでよい。いろいろ比較もできる。 

    

 ⑶ 三者合同研修会の企画について 

長堀主査   時期は２月で再確認。次回、テーマの決め方について決定したい。 

 

⑷ その他 

長堀主査   次回の日程は、７月３日（火）午前１０時から正午です。 

本日はお疲れさまでした。 

 

 

 

 

 

 

 


